
送禮人富二代只求就手 不再只限境外掃貨

內地奢侈品市場首超千億
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萬慶良掌穗 陳建華候選市長

發改委明年續壓炒樓港商福榮堂贊助航天基金會

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）內地奢侈品市場的
迅速壯大，也令國際奢侈品商家信心倍增。熬過了艱辛的市場
培育期之後，國際奢侈品品牌在內地已經進入高利潤的收穫
期。名店賺錢之快，甚至連業內人士都大跌眼鏡！

盛磊說，國際一線品牌在上海的賺錢速度，實在快到令人難
以想像，在發達國家，一線品牌的新店一般也至少需要2至3年
才可以收回成本，但在上海，卻僅僅需要半年，快過發達國家
6倍；知名度略低的二線品牌，也僅僅需要1至2年就足夠回籠
成本。

奢侈品牌在上海賺到爆棚，繁華地段的商舖亦是極為緊俏。
據透露，排隊要進入上海 隆廣場的商家，已達百位之多。而
賺到手軟的名店亦不失時機，在上海攻城略地。去年以來，名
店在上海一擲千金， 力比拼旗艦店規模。短短兩年，上海的
南京西路、淮海中路與外灘、陸家嘴、虹橋等地標，已是奢侈
品旗艦店林立。

新趨勢：大件．服務．體驗
根據上海市商業信息中心日前發布的《上海國際奢侈品牌發

展研究報告》，目前世界公認的國際奢侈品牌90%以上已落戶上
海。報告同時指出，國際奢侈品從上世紀80年代起進入上海到
目前為止，經歷了不同的發展階段。近年來，上海國際奢侈品
牌類別呈多樣化特徵，消費的概念正從「小件」向「大件」、
從「產品」向「服務」、向「文化體驗」擴展，高端會所、旅
遊度假、遊艇休閒等服務性奢侈品牌也在加快發展。

■據稱，過百家商家排隊進入名店集中地上海 隆廣場。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣

州報道）廣州市昨日召開領導幹
部大會，宣布中央和廣東省委決
定：張廣寧不再擔任廣州市委書
記，另有任用；萬慶良任廣州市
委書記，不再擔任廣州市市長職
務；剛剛卸任河源市委書記的陳
建華任廣州市委副書記，提名廣
州市市長候選人。

今年47歲的萬慶良是目前廣東
最年輕的副省級官員。他是廣東
梅州五華人，1984年7月參加工
作，1986年11月加入中國共產
黨，學歷是中央黨校研究生，華
南理工大學管理學博士。他2000
年以前在梅州任職，官至梅州市
委常委、蕉嶺縣委書記，2000年2
月至2003年3月任職共青團廣東省
委書記、黨組書記，之後五年，
又調往揭陽市，2004年獲任廣東
省揭陽市委書記。

書記外貿建功
2008年1月至2010年4月，萬慶

良當選廣東省副省長，分管外經
貿、口岸、旅遊、僑務、外事、
粵港澳合作、對台工作。彼時正
值國際金融危機爆發，萬慶良力
推外貿轉內銷。2009年首季，廣

東外貿跌幅開始放緩；至同年11
月，扭轉了持續下跌的勢頭，重
新走上增長的軌道，12月貿易進
出口總值更大幅增長32.3%。其
間，萬慶良與在粵港商和香港工
商界也建立了良好的關係。2010
年7月後，他出任廣州市市長。

市長善用微博
1956年出生的陳建華是廣東陸

豐人，曾任廣東省委辦公廳副主
任。他1998年12月來到廣州工
作，先後擔任廣州市委常委、從
化市委書記和市委常委、宣傳部
長，2007年4月開始擔任河源市委
書記。

陳建華曾擔任過原廣東省委書
記謝非的秘書，他主政河源期
間，政績備受肯定。在河源網的

「公僕微博」中，「華哥」無人不
知。自去年4月3日開通微博至
今，一年多來陳建華已經發了678
條微博，平均每天超過1條，擁有
3,435個粉絲。在微博中他經常公
開行程，比如去什麼地方開會、
去哪裡考察、到哪裡學習、有什
麼心得、得知好消息，等等，他
都會通過微博直播，還經常和網
友互動。

據新華社16日電 中國發展和改革委員會主任張
平昨日強調，明年要鞏固和擴大房地產市場調控
成果，繼續嚴格執行抑制投機、投資性需求的政
策措施，鼓勵支持中小戶型、中低價位的普通商
品房建設，促進房地產市場健康發展。

張平在全國發展和改革工作會議上部署明年發
展改革工作主要任務時表示，明年發展改革系統

要會同有關部門編制實施好「十二五」住房保障
規劃，扎實推進保障性安居工程建設。

加快籌備安居工程
他強調，發展改革系統要把保障性安居工程建

設擺在突出重要位置，要加快保障性安居工程項
目前期工作，促進項目按期開工；加強建設資金
統籌，鼓勵引導社會力量參與建設保障房及配套
設施。

此外，張平還表示，要抓緊出台能源消費總量
控制實施方案，實行能源消費強度和總量「雙控
制」。他強調，要深化對節能減排重要性和緊迫性
的認識，處理好經濟增長、結構調整和節能減排
的關係，全面落實「十二五」節能減排決策部
署，進一步增強可持續發展能力。

他指出，要下更大力氣抓好節能減排，嚴格節
能減排目標責任。

名店回本只需半年
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香港文匯報訊（記者 劉

凝哲 北京報道）中共中
央、國務院、中央軍委昨日
聯合在人民大會堂舉行大
會，胡錦濤、吳邦國、溫家
寶等九位中央政治局常委出
席會議，慶祝天宮一號與神
舟八號交會對接任務圓滿成
功。中共中央總書記、國家
主席、中央軍委主席胡錦濤
等領導人為載人航天工程作
出突出貢獻的集體代表和個
人頒獎。

昨日上午十時，慶祝天宮
一號與神舟八號交會對接任
務圓滿成功大會在北京舉
行。會議由中央政治局常
委、全國人大常委會委員長
吳邦國主持。大會宣讀了《關於表彰中國載人航天
工程突出貢獻集體和突出貢獻者的決定》。胡錦濤
等領導人為載人航天工程作出突出貢獻的集體代表
和個人頒獎。

胡錦濤讚成就輝煌
胡錦濤在大會上發表重要講話。他首先對參加此

次任務的人員表示祝賀和問候，並對熱情支持航天
事業發展的港澳同胞、台灣同胞以及海外僑胞表示
衷心感謝。

胡錦濤表示，實施載人航天工程，是中央立足世
界科技革命迅猛發展的時代背景、 眼中國社會主
義現代化建設全局，為推動科技進步和創新、提升
綜合國力作出的一項重大戰略決策。19年來，中國

載人航天事業取得舉世矚目的輝煌成就。
胡錦濤指出，科技是經濟社會發展中最活躍、最

具革命性的因素。中國實現發展的戰略目標，最根
本的是要靠科技的力量，最關鍵的是要大幅提高自
主創新能力。他表示，中國必須堅持自力更生、自
主創新，走創新發展之路；必須堅持集中力量、重
點突破，走跨越發展之路；必須堅持服務經濟、服
務民生，走融合發展之路；必須堅持 眼長遠、引
領未來，走可持續發展之路。

胡錦濤最後強調，浩瀚無垠的太空是人類共同財
富，開發和利用太空資源是人類共同追求。中國人
民願同各國人民攜手共進，堅持和平開發利用太空
的正確方向，不斷深化航天領域和其他科技領域國
際合作。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）中國航天
基金會與香港福榮堂翡翠珍寶有限公司昨日簽署合
作協議，確定福榮堂成為中國航天事業支持商、贊
助商。著名航天專家、「兩彈一星」元勳孫家棟對
此高度肯定。他表示，這將進一步推動港澳地區對
航天事業的關注和支持。

中國航天基金會秘書長張玉江昨日在簽約儀式上
指出，作為在國家民政部登記註冊的全國性公募基
金會，航天基金會通過接受社會捐贈和開展冠名活
動，對突出貢獻的航天科技工作者、先進集體和重
大航天工程進行獎勵。近年來，該會持續舉辦多次
港澳學生及青年企業家赴西昌、酒泉等衛星發射基
地的參觀活動，為港澳青年體驗祖國科技發展提供
寶貴機會。

福榮堂成為與航天基金會第一家合作的香港企
業。該公司董事長周樹堂昨日向香港文匯報記者表
示，作為中華子孫，支持祖國航天事業是他長期以

來的願望。「我曾經在美國、加拿大生活20年，明
白航天實力不僅代表國家軍力，更會拉動經濟社會
發展。」周樹堂表示，在1999年「神舟一號」飛船
發射成功之際，他曾在港籌辦航天成就展，此後曾
長期支持航天事業。

可冠名辦航天科普活動
周樹堂表示，今年5月，他與航天基金會的領導

會面，並於8月正式提出希望贊助航天事業的申
請。基金會很快批覆，授予福榮堂「中國航天事業
支持商、贊助商」。在未來兩年內，福榮堂與該會
將展開全方位、多層次的合作，展開航天科普活
動，以實際行動推動航天事業的不斷發展。他表
示，此次贊助航天事業是「拋磚引玉」，希望可以
帶動更多港企、港商對航天的支持。

福榮堂由周大福珠寶金行創辦人周至元及其子周
樹堂兩代人，歷經近一個世紀合力打造。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）內地豪客已經無可爭議地成為全

球奢侈品市場的「助推器」。最新報告指出，今年內地奢侈品市場的規模將

首度突破1,000億元（人民幣，下同）。內地豪客向來熱衷境外掃貨，內地

奢侈品市場何時也賺到盆滿缽滿？原來，雖然少了價格優勢，但出手闊綽

的送禮人、熱衷時尚的「富二代」，早已悄然成為內地奢侈品市場的中流砥

柱。這些奢侈品豪客有的是錢，貨品足、服務好、省時省力

才是內心所求。

全球知名戰略諮詢機構貝恩資本昨日在上
海發佈《2011年中國奢侈品市場研究報
告》。報告稱，2010年內地的個人奢侈品消
費額排名已升至全球第五，而包括香港和澳
門在內的大中華區奢侈品消費額已躋身全球
三強，其中，路易．威登（LV）、香奈兒

（CHANEL）和古馳（GUCCI）仍是內地豪
客最想擁有的奢侈品牌前三名。去年內地豪
客的奢侈品消費總額約2,120億元，其中內
地市場規模為871億元，而今年增幅為25%
至30%。這意味 內地奢侈品市場規模今年
將首度突破1,000億元規模。

憑發票換貨 最適合送禮
國人早前鍾愛境外遊，在飽覽風光的同

時，一併以平過內地幾成的價格「搞定」各
類奢侈品，令中國奢侈品消費大幅外移。早
前的同類報告還稱，內地豪客在歐洲市場的
奢侈品消費額是內地市場的4倍。不過，這
種狀況現在已大為改觀。貝恩指出，內地豪
客儘管仍有半數以上的消費在境外，尤其是
港澳，但在內地的消費確實是持續增加。

上海的名店不及歐洲與香港門庭若市，但
自有龐大的送禮支出與不計小利的「富二
代」，成為抬高此間名店利潤的中堅力量。
中國人崇尚「禮尚往來」，對上海名店而
言，亦是喜聞樂見。

「率性」購物等不及出境
據稱，內地市場近五成的奢侈品用作送

禮，而為了給受禮人另行選擇的機會，在上
海等內地城市購買奢侈品也是首選。50多歲
的莊先生對香港文匯報記者表示，他每次去
上海 隆廣場都會買很多奢侈品，多數用來
送禮，且因為開具上海的發票，客戶若不喜

歡送禮人挑選的款式，還可以自己去調換。
內地奢侈品業資深人士、世界頂級奢侈品

展TOP MARQUES策展人博銳會展董事總
經理盛磊對本報記者說，國人在境外購買的
只是名包、名鞋等小件奢侈品，而真正的富
豪們所熱衷的名車等大件奢侈品，儘管內地
價格較國外貴過2.5至4倍，但受政策限制，仍
必須要在內地購買。此外，作為禮品饋贈的
奢侈品，也極少會有人專程去境外購買，內
地的奢侈品市場持續興旺實屬意料之中。

父親是地產商，年僅30來歲的「富二代」
小周，自己名下已有數千萬元資產，目前經
營 一家奧迪4S店以及兩家高級會所。小周
說，自己買奢侈品都是率性而為，不會考慮
價格問題，哪天有空就去上海的名品專櫃逛
逛。小周認為，上海的名店不會愁客源，因
為他的很多外地朋友就常來上海買奢侈品。
小周亦表示，當然有時候也會考慮到香港款
式更多更新而去香港買，但絕對不會僅僅因
為價格便宜而專程飛去香港。

新貨上架速度直趕歐美
盛磊認為，有兩種人是目前內地奢侈品消

費的中流砥柱，其一就是40多歲、內地首批
創業成功的企業家，其二就是在國外讀書、
近兩年開始陸續回流國內的「富二代」，

「這些80後在國外深受奢侈品文化熏陶，亦
是奢侈品文化的堅決擁護者。」盛磊預計，
在未來5至10年，「富二代」將是推動內地
奢侈品消費的重要力量。

更重要的是，早前名店在內地的貨品常常
因「嚴重滯後」而頗受詬病，不過而今內地
市場的「江湖地位」已不同往日，貨品更新
速度也隨之加快，新貨上架速度也僅是略遲
於歐美或港澳而已。

中 國 新 聞
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■每逢內地長假，香港名店LV（上圖）、CHANEL（中圖）
和GUCCI（下圖）門前例必有人龍。 資料圖片

■國家領導人會見載人航天工程突出貢獻集體代表和突出貢獻者、載人
航天工程負責人以及專家代表。 新華社

■萬慶良

■陳建華

■張平強
調，明年
要鞏固和
擴大房地
產市場調
控成果。
資料圖片


